

Intervención del diputado María Flores Maldonado, con motivo de la conmemoración del 12 de octubre.

La presidenta:

En desahogo del quinto punto del Orden del Día, intervenciones, inciso “a” se concede el uso de la palabra a la diputada María Flores Maldonado, hasta por un tiempo de diez minutos.

La diputada María Flores Maldonado:

Con el permiso de la Mesa Directiva.

Al Pueblo de Guerrero,

Medios de comunicación y

Personas que nos siguen en las redes sociales.

El 12 de octubre de 1492, llegaron a nuestras tierras barcos con personas,

que primero desconocían y después decidieron ignorar la gran riqueza que guardaba nuestro continente. Y le llamarón el Nuevo Mundo, no se dieron la oportunidad de conocerlo y en su lugar trasgredieron nuestras culturas imponiendo sus creencias y su Dios, haciendo uso de la violencia y de lo que llamaban “civilización”.

Esta cuarta transformación de la que soy parte, me uno a la solicitud de que se pida perdón al pueblo mexicano, porque el llamado “Descubrimiento de América” que tiene más saqueo e imposición que descubrimiento. ¿Y qué iban a descubrir? Un continente con grandes riquezas naturales y una cultura desarrollada en todos los ámbitos.

Eran más de dos culturas encontrándose en un mismo espacio geográfico, porque debemos recordar que, aunque se habla más del encuentro de los pueblos originarios y los españoles, eso no excluye que hayan sido parte de este, los pueblos afroamericanos. Al llegar a tierra los conquistadores, se encontraron con una forma de organizarse, de crear arte, de ejercer el poder, de hacer política y convivir.

Por esto, hoy, se habla de un “Día de la Nación Pluricultural”, con el fin de motivar el conocimiento, reconocimiento, valoración y promoción de la riqueza multicultural, pluriétnica y multilingüe que tanto caracteriza a nuestro continente y país.

Que nuestros pueblos, además de todo lo dicho, conservan un sinnúmero de historias que los llamados vencedores, no plasmaron.

Las realidades, se construyen con base en la historia. Nosotros, no seríamos nada de lo que somos hoy

sin la historia que vivieron nuestros antepasados, por ello es menester descolonizar nuestras narrativas históricas que han contaminado nuestras raíces, que han acallado a los pueblos originarios y afroamericanos.

Soy orgullosa representante de la región con más pueblos originarios, me honra reconocer desde esta Tribuna su enorme capacidad de resistencia. Si algo hemos logrado es aprender, convivir con las diferentes culturas y tecnologías, así como de las cambiantes y turbulentas formas de vivir, y convivir con los conquistadores.

Hemos conservado y defendido nuestra historia de lucha y resistencia, nuestras formas de gobierno, nuestras tierras, las cuales se han defendido arriesgando la vida y la libertad, por nuestros territorios y recursos naturales, la vida comunitaria que nos ha caracterizado y sobre todo, el patrimonio cultural que guardamos por generaciones.

Es el momento de hilar nuestra historia con los tiempos actuales, con las adversidades y acontecimientos que hoy vivimos. Es tiempo de encarar, por ejemplo, al racismo, que impera en nuestra sociedad, y que muchos años después de aquel llamado “descubrimiento” de América, que también nombran el “Día de la Raza” sea para recordar con orgullo la resistencia y el honor de nuestros hermanos que defendieron su territorio, su cultura con su vida y dignidad.

Esta fecha, no es para homenajear a los conquistadores, sino para reconocer la resistencia de los pueblos originarios. Es una oportunidad para pronunciarnos a descolonizar nuestra historia, respetar y valorar nuestros pueblos originarios y afroamericanos, enorgullecernos de nuestras raíces. A que sigamos resistiendo, poner atención y hacer real la justicia a los pueblos, dueños de estas tierras, hacerles efectivo su derecho a la educación, salud, seguridad, caminos en buenas condiciones entre otros

temas pendientes, que no sólo se mencionen discursos demagógicos al grado de mencionar nuestros pueblos originarios al grado de ahora últimamente decir “nuestros indígenas y afroamericanos” pueblo afroamericano que por cierto hace apenas tres años, fue reconocido en la Constitución, los pueblos afroamericanos eran ignorados.

Es cuanto, muchas gracias, por su atención.